

中高生とともに差別と闘う

『マリアの本音』

吉成タダシ（うずしおブランチ代表）



「誓い」の続きです。

*

マリアの本音

私の「誓い」に、泣きじやくるマリアが反応します。

「けど、カレンのお姉ちゃんの赤ちゃんは産まれてこれなかつたけど、私は

産まれてきたじゃない。捨てるのだったら、産まなかつたらよかつたのに思って、：と思うのよ。私なんか、：産ま

れてこない方がよかつたって」

思わず大声を張りあげました。

「産まれてこなくていい命なんてないぞ！」

こぼれ落ちる涙も拭わず、遠くでマイクを握りしめるマリアを、ただじっと見つめました。

でも、産まれてこなかつたら、こんな思いしなくてすむし。産まれてこなかつたらよかつたって、思うのよ。

生まれてくるなら、もっと幸せに生まれてきたかつたって」

「これから幸せになろうよ。幸せになつたらいじやない」

「だつて、このなかにも、私みたいな人だつていっぱいいると思う。そんな、：そんななら、堕ろしてく

れた方がいいって、思うのよ。カレンのお姉ちゃんとか、育てられるつて思つたなら、産めたら良かつたって思

うけど。

私のお母さんも、最初はそうだつたつて思う。でも、部落差別とかじやなくとも、結婚差別つてあるじやない。

私の場合、もうお腹の中にいたから、結婚して産まれてきたんだけど。

新しいお母さんができても、前のお母さんが私のお母さんだと思うし。

：今のお母さんは友達みたいで、お父さんのことも別にお父さんとか思えなくて。一緒に暮らしてなかつたら、父関係もないじやない。はつきり言つて。

このなかにだつて、部落差別に遭つて結婚する人だつて思う。部落差別で結婚できない人もいると思う。もしかしたらだけ。それで差

別に遭わなくつても、子ども産むのなら、最後までちゃんと育ててほしい。

——今、私の家にいとこの赤ちゃんがいるんだけど、「これぐらいのときうちに来たのよ」つてお母ちゃん（母親代わりの祖母）に言われて、何か悲しくなつて…。何で私つて産まれてきたのかなつて、思うじやない。

だから、もし私に赤ちゃんが産まれたとしたら、ちゃんと、劇の登場人物みたいにちゃんと産んで、育てたい。私は努力ができないから、もししかしたら最後まで育てられないかもしれないけど、でもちゃんと、自分に子どもができるたら、私みたいな

思いはさせたくないから、がんばりたい」

逃げなし」と

マリアの悲痛な叫びに、自分はどう応えていけばいいのか。その場にいた者はどう応えればいいのか。この先、いったい自分たちに何ができるのか。

本当に真剣に考え込んでしまいました。

すぐ後、スースと手を挙げた生徒たた。

がいました。それがこの授業の最後の発言となりました。

「えつと、授業の初めの方に、駆け落ちち：説得できなかつたら、駆け落ちしてでも出て行くみたいなことを僕は言つたんだけど、今、いろんな意見

を聞いて——」

彼はこの授業の初めの方で、結婚差別について次のような発言をしています。

「両親に反抗的な態度をとつて、無理矢理説得するつていうか、無理矢理当たつていて、それで理解してもらえないかつたら、オレは結果的に逃げてきたのかなつて、何で私つて産まれてきたのかなつて思つります」

その時点での、彼なりの結論でした。これには、地区出身のアキヒサ

が共感を示しつつ、食いさがる発言を返します。

「オレはそれでもいいと思うのよ。駆け落ち。シブいじやないですか。だけど、一生その人と暮らしていくわけじゃないですか。そしたら、やっぱり少しでも反対されたまま押し切つて結婚するつていうのは、自分らは大丈夫かもしれないけど、やっぱ後ろめたいところは一生つきまとつてくるわけだ。だからやっぱ、僕の考え方

の心を変えていくか、そのことを彼の言葉から思ひ出されました。やはり、「本音で語り合う」ことなのだと思います。そして、逃げないこと。

場面によつては「逃げるが勝ち」ですが、それでも最終的に、逃げないこと。

の場にいた者、私自身に問われたの

だと思います。そして、今の私がい

るのです。

あのときの子どもたちを想うと、

私は背を向けたくありません。大き

セージが込められています。簡単に言つてゐるつもりはないのでしようが、やはりそれは、軽々しく聞こえてし

まうのです。

しかし彼は、これまでのレナやミ

ナコ、カレン、マリアの発言を聞き、

自らの発言を振り返るのです。

「——その時は、結構考えてたつもりだつたんだけど、全然深く考えられなかつたなつて。結婚する一人だけの問題じゃなくて、やっぱりこれから親戚になる両方の二人の親とか、その親戚、みんなにわかつてもらつて結婚しないといけないなつて思つて。

僕さつき逃げるみたいなことを言つたけど、そういうこと言つたのを撤回して、ちゃんとみんな、：やっぱり逃げたら駄目だなつて、思いました

た」

生の声、本当の想いが、いかに人の心を変えていくか、そのことを彼の言葉から思ひ出されました。やは

り、「本音で語り合う」ことなのだと

思います。そして、逃げないこと。

場面によつては「逃げるが勝ち」で

すが、それでも最終的に、逃げないこと。

あきらめないこと。それが、あ

の場にいた者、私自身に問われたの

だと思います。そして、今の私がい